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Proceso industrial enla Bahía

La ex plantilla de Delphi se asegura
contratos, al menos, de cuatro horas
LaJunta garantiza un contrato de trabajo a los 1.258 operarios antes de septiembre. La Administración

incluirá en talleres de empleo o escuelas taller a aquellos cuyo acuerdo laboral sea sólo a media jornada

FernandoRufo/ CADIZ

LaJunta de Andalucía y los sindi-
catos cerraron a última hora de la
mañana de ayer un nuevo acuer-
do acerca del futuro de los ex tra-
bajadores de Delphi. Ambas par-
tes coincidieron en considerar co-
mo bueno dicho acuerdo, cuyos
detalles cerrarán en otra reunión
el próximo día 22 de junio.

Lo fundamental del encuentro
celebrado ayer en la sede de la
Consejería de Empleo en Sevilla
es que la Junta de Andalucía ga-
rantiza que los 1.258 ex trabaja-
dores de Delphi que continúan en
el censo tendrán un contrato de
trabajo antes del próximo mes de
septiembre. La segunda parte es
que la cuarta fase de formación,
de carácter semi presencial y en
manos de la Universidad de Cádiz
(UCA),acabará el31 de julio yya
no continuará.

En su lugar, sindicatos y Admi-
nistración llegaron ayer aun com-
promiso para que estos 1.258 ex
empleados tengan un compromi-
so laboral y estén dados de alta en
la Seguridad Social. Para ello,
han sido divididos en tres grupos.
El primero, formado por aquellos
antiguos operarios de la multina-
cional norteamericana que sean
contratados a tiempo completo y
con carácter indefinido por algu-
na de las empresas anunciadas
para instalarse en la Bahía de Cá-
diz (Gadir Solar,Alestis, etc.). Sin
embargo, como explicó ayer a es-
te periódico Jesús Serrano (res-
ponsable provincial del Metal de
CCOO), "estas empresas aún no
tienen sede física, con lo que ha-
rían un periodo de formación teó-
rica o incluso práctica pensando
en su incorporación". Enestos ca-
sos, el trab'\iador no tendría con-
trato a tiempo completo, por lo
que laJunta garantiza un acuerdo
laboral de, al menos, el 50% (es
decir, de cuatro horas) y se les
aplicará una medida de poUtica
activa de empleo "que comple-
mente salario y jornada". Como
detalló ayer al término de la reu-
nión el viceconsejero de Empleo,
Agustín Barberá, "se estaría ha-
blando de escuelas taller o talle-
res de empleo para completar el
resto de horas y enfocados a la
empresa de la Bahía en la que des-
pués serían contratados".

El segundo grupo estaría for-
mado por aquellos que no reciban
una oferta de trabajo por el mo-
mento. Ellos serían incluidos,
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Unaempresa de
energía renovable,
a laantigua fábrica

Tanto la Consejeria de Innova-
ción como la de Empleo, incluso
en la dirección del Plan Bahía

Competitiva, se conoce el nom-
bre de una nueva empresa que
llegará a la Bahía de Cádiz para
instalarse, precisamente, en la
antigua fábrica de Delphi. Sin
embargo, nadie se aventura a
lanzar su nombre hasta que el
proceso esté finalizado. Este pe-
riódico sí ha podido saber que se
trata de una empresa vinculada
a las energías renovables, que
ocuparía la práctica totalidad de
la antigua factoria, que posee un
proyecto prácticamente acaba-
do y que daría empleo a un buen
número de antiguos operarios.
Sin embargo, hay un problema al
que sí hizo referencia ayer, al tér-
mino de la reunión en Sevilla, el
viceconsejero de Empleo, Agus-
tín Barberá. Aseguró que "la tar-
danza del proceso concursal ha-
ce que todo se retrase. Hasta
que los administradores concur-
sales y la jueza de lo Mercantil -..
no liberenesos activos, no po-
dremos hacer nada. Sólo hay
que recordar que el acuerdo ini-
cial hablaba de un periodo de
cinco meses y ya vamos por casi
dos años"

igualmente, dentro de las men-
cionadas poUticas activas de em-
pleo, escuelas tallero casas de ofi-
cio, que también conllevará un
contrato laboral y alta en la Segu-
ridad Social. "Esto sería tempo-
ral, hasta que fueran llamados pa-
ra incorporarse a alguna de estas
empresas".

En tercer lugar, la Junta de An-
dalucía contempla la posibilidad
de que un número de trabajadores
decida montar su propio negocio,
consiga un trabajo por su cuenta
o, simplemente, decida salir por
su propio pie del plan de inser-
ción. En este caso, la Administra-
ción pagará a cada uno de ellos
30.000 euros "a tanto alzado", es
decir, en un abono único y no dis-
tribuido en mensualidades, como
se canaliza elresto de ayudas.

Otro de los puntos abordados
ayer en la reunión se refiere a las
conocidas como Ofertas Válidas
de Empleo (aVE). Estas ofertas

de trabajo eran aquellas, segúnfi-
gura en el protocolo suscrito por
todas las partes, "que conllevaba
un salario de referencia de, al me-
nos, el Convenio Colectivo del
Metal de la provincia de Cádiz o
del sector de origen de la persona
insertada". Enel acuerdo cerrado
ayer se concluye que "como quie-
ra que algunas de las empresas a
implantar pueden no pertenecer
a este sector y, en consecuencia,
aplicar un convenio colectivo dis-
tinto, y con el fin de no inviabili-
zar la incorporación de ex traba-
jadores a estas ofertas, se propo-
ne establecer un Complemento
Personal por Diferencias de Con-
venio (CPDC) que cubra dichas
diferencias durante un lapso de
tiempo razonable".

Dicho complemento se percibi-
rá igualmente en un solo pago y
vendrá determinado por la dife-
rencia entre el convenio de apli-
cación y el convenio colectivo del

) Metal de Cádiz o del sector de ori-
gen de lapersona insertada.

En la tarde de ayer, tanto el vi-
ceconsejero de Empleo de la Jun-
ta de Andalucía, AgustínBarberá,
como el responsable provincial

NO HAY PARA TODOS

CCOO y Empleo

reconocen que, por el

momento, no hay

contratos para todos

del Metal de CCOO,Jesús Serra-
no, coincidieron en señalar algo
que, ya a estas alturas, parece ob-
vio: "Demomento, no hay contra-
tos para todos". Sinembargo, am-
bos también coincidieron en que
la Administración andaluza ga-
rantiza "un contrato de trabajo a
todos los trabajadores".

A día de hoy, de los 1.908 ex
operarios de Delphi que consti-
tuían el censo inicialde la antigua
factoría (1.536 de plantilla, 209
eventuales y 163 de contratas),
quedan 1-511. Del total, 294 se
han prejubilado, alrededor de 60
tienen concedida la invalidez per-
manente total, 19 la absoluta y
dos personas han pedido la baja
voluntaria. Asimismo, hay 253 ex
empleados que ya trabajan por su
cuenta. 83 lo hacen con contrato
indefinido, 159 con carácter
eventual y 11apostaron por el au-
toempleo. De esta forma, quedan
los 1.2S8que continúan.
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CristóbalMontoro. Portavozeconómicodel PPen elCongresode losDiputados

"LapolíticaeconómicadelGobierno
esla causadelapérdidadeempleo"

recolocación, no puede descansar
sólo en los servicios públicos, y hay
que reducir el absentismo laboral,
superior al de muchos países.
-¿y abaratar los despidos?
-La cuestión no es esa, sino favore-
cer la contratación. Vivimos una
crisis de confianza:. Tres de cada

cuatro españoles califican la situa-
ción económica mala o muy mala,
así que hay que generar confianza y
no meter miedo a la gente. Hay que
actualizar las relaciones laborales e

inscribirlas dentro de una política
económica.

-¿Qué le parece el cambio de mo-
delo productivo que propone el
presidente del Gobierno?
-El nivel de Zapatero es fantástico
en economía, esellíderque protege
a los trabajadores mandándolos al
paro. En todos los países hay rece-
sión, pero en ninguno se destruye

j

tanto empleo como en &paña,
donde se hace una política econó-

... micaque induce aladestrucciónde
. empleo. El mismo presidente que
¡ decíaque no había crisisen España

ahora díce que la solución es cam-
biar el modelo. ¿Qué es cambiar el

modelo? Lo que hay que cambiar
son las políticas y a partir de aIú de-
jar que la gente haga lo que tenga
que hacer en ténninos económicos.
Lanzar propuestas de modelo que
nadie sabe en qué consiste es absur-
do. ¿España va a salir de la crisis co-
locando a cientos de miles deperso-
nas en la investigación?, ni elsoviet
en sus mejores tiempos hacía eso.

Una cosa es que el país tenga que
apostar por la investigación, el de-

"La provincia de Cádiz se juega mucho en las elecciones europeas" . "Abreviar la

legislatura es la única manera de provocar una rectificación del Ejecutivo"

'::'lfftjff"t~'Iít¡¡Ji"';.t'f#71':¡;1I!if&1fi,

Jesús Jaques Nuche / CÁDIZ

Elportavoz económicodel pp en el
Congreso de los Diputados apuesta
por una victoria de su partido en las
elecciones europeas que, a su jui-
cio, servirla para acortar la legisla-
tura en España.
-¿Qué se juega la provincia de Cá-
diz en las eleccioneseuropeas?
-Mucho, porque en las institucio-
nes europeas se deciden cuestiones
importantes, desde lapolíticaAgra-
ria Común hasta asuntos relativos a

condiciones de trabajo, medío am-
biente y recepción de fondos euro-
peos cruciales para las infraestrUc-
turas de la provincia en las que hay
que seguir invirtiendo. El pp espa-
ñol es miembro de la principal for-
mación política que es el Partido
Popular Europeo y es fundamental
que la representación del PP sea nu-
merosa para tener peso e influir en
las decisiones. También se juega
mucho en la política nacional por-
que ante una crisis económica co-
mo sufre Cádiz, donde el aumento

del paro es peligroso, una victoria
del pp debería ser entendída por el
Gobierno socialista como la necesi-

dad de rectificar su política econó-
mica ypodría dar lugar a acelerar el
final de la legislatura de la peor cri-
sis de empleo, porque la política del
Gobierno está causando la pérdida
de puestos de trabajo.
-Por loque dice,¿busca el PPen las
europeas un trampolfn para recla-
mar un adelanto de las elecciones
generales en España?
-La de ahora es una convocatoria
con.un sentido europeo, pero el PP
tieI1;eque utilizar todos sus instru-
meiuos a su alcance para acelerar
una legislatura de estas caracterís-
ticas porque no basta con que oca-
sionalmente se le retiren los apoyos
al Gobierno yno haya una rectifica-
ción de su política económica con
suficiente firmeza. El calendario

político debe ajustarse a la realidad
socio económica de España y abre-
viar la legislatura es la única mane-
ra de provocar una rectificación de
la política económica del Gobierno.
-¿Qué recetas ofrece el PP para
que la provincia gaditana deje de
tener esaselevadas cifras de paro?
-En 1995 la tasa de desempleo en
Cádiz llegó al 40%, pero gracias al
crecimiento económico se creó em-

pleo que permitió que las tasas de
paro b:yaran de manera sustancial.
Ahora vemos una escalada vertigi-
nosa, pero Cádiz no se puede resig-
nar a ser el baluarte de los parados
de España y Europa. Se puede ven-
cer esa situación porque se ha ven-
cido otras veces, ypor ello sonnece-
sarias políticas de acceso al crédíto

paras las empresas familiares,
pyrnes, autónomos, aplicar menos
impuestos sobre actividades que es-
tán perdíendo mucha rentabilidad,
ofrecer mejores condiciones labo-
rales, de acceso a la energía, trans-
portes y comunicaciones, y apostar
por innovación y nuevas tecnolo-
gías, educación yunfuncionamien-
to más eficaz de la Justicia. Cádiz

tiene mucho potencial con activi-
dad agrícola, pesquera, industrial,
de servicios y tiene mucho que de-
cir en términos económicos. Hay
una crisis pero el PSOE díjo que no
había y lo que hizo fue agravarla
profundamente. La deuda pública
seva a duplicar en España de 2007
a 2010 de un 36% a un 62% por la
acción del Gobierno, eso asfixia al
país y hace que haya menos crédíto
a pyrnes, autónomosyfamilias.
-En Cádiz hay muchos parados a
losquese les ha acabado las cober-
turas sociales. ¿Es partidario de
ampliar las prestaciones?
-El pp propuso en el Congreso una
resolución, que no prosperó, sobre

REFORMA
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La cuestión no

es abaratar

los despidos, sino
favorecer la contratación

y actualizar las
relaciones laborales"

una prestación social en los casos
de parados con cargas familiares y
en los casos de los sectores sociales

más débiles y con menos oportuni-
dades para volver a la actividad la-
boral. De lo que se trata es de hacer
políticas sociales compatibles con
la devolución de estas personas al
mercado de trabajo. De lo contrario
se comete un error, porque la cues-
tión no es sólo subsidíar más sino

devolver a la gente la oportunidad
de hacersusvidas porel1os mismos.
-El cierre de Delphi, la preocupa-
ción por la carga de trabajo en los
astilleros... ¿Por qué Cádiz está
siempre envilocon sus industrias?
-La actividad"de los astilleros está

sometida a un problema de compe-
tencia internacional. Hay que pro-
mover las mejores condíciones pa-
ra competir. En el caso de Delphi, en
lugar de promover mejores condí-
ciones para que su producto pudíe-
ra competir con éxito, la reacción

del PSOE fue no pasa ~ mevoya
verconalgúngran empr.esarioya ver
silos recoloco, algo que es absurdo.
-¿Qué opina de la política de la
Juntacon los operarios de Delphi?
-Es absurdo, como se está demos-
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EL PAPEL DE CADA UNO,, Los.agentes
sociales

tienen que contar la

realidady dejar de hacer
-., política, que para eso

estamos los políticos"

Cristóbal Montoro, durante la entrevista.
LOU'OES °' VOC'NT'

sarrollo y la innovación empresa-
rial en términos de gestión, produc-
ción y comercialización, y otra es
que haya que cambiarelmodeloco-
mo díce el presidente; es unamane-
ra retórica de decir que no es capaz
de hacer otra política económica.
"¿Cómo valorael papel de los sin-
dicatosante lacrisis?
-Los agentes sociales, no sólo los
sindícatos, están como resignados.
Yo cuando me reúno con el10sles dí-

go que los políticos podemos hacer
políticas para atender la realidad de
la gente pero si quienes tienen que
representar a los trabajadores ven
inevitable que vayan al paro... No se
puede afrontar la crisis de manera
responsable si no se habla con pro-
piedad, si no ¿cómo se estimulan
las políticas de cambio? El Gobier-
no díce que tenemos que pagar las
exageraciones, pero son las exage-
raciones que ha provocado este Go-
bierno las que han hecho que la
deuda externa se haya multiplica-
do por cuatro respecto a la que dejó
el PP tras gobernar. Los agentes so-
ciales tienen que contar la realidad
y dejar de hacer política, que para
eso estamos los políticos.

trando. El problema de Cádiz son
los trabajadores de Delphi y todos
los que están yendo al paro. Ante es-
to hay que reaccionar con una polí-
tica general que cree condíciones
para crear puestos de trabajo,
míentras no existan yse hagan polí-
ticas contrarias que promueven
más paro, en lugar de rectificar de
política económica lo que hacen es
provocar una agonía. La solución
no es esa, a la gente hay que darles
nuevas oportunidades.

-¿Ve necesaria una reforma labo-
ralcomo piden los empresarios?
-El PP propone su reforma laboral,
que en parte será coincidente con
los empresarios y en otra parte no.
Hay que mejorar la capacidad de
contratar, igual que se hizo en el 97,
hay que mejorar la forma de nego-
ciar la evolución de los salarios, ya
que hay una pérdída de inflación y
su referencia no debe ser la guía de

la evolución de los salarios; se pue-
den mejorar mucho los servicios de
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Sietehermandades rocieras de la
provinciase adentran hoyen Doñana
La playa sanluqueña de Bajo de Guía vivirá el primero de sus días de embarque

Redacción / CÁDIZ

La playa sanluqueña de Bajo de
Guía vivirá hoy el primero de sus
dos días de embarque en los que
en tomo a 11.000 personas y más
de 1.200 vehículos, según las pre-
visiones del Gobierno central y la
Junta de Andalucía, cruzarán el

11.000
ROCIEROS

Estaes la cifra de romeros

gaditanos que se calcula

que cruzarán este año
, Doñana hacia Almonte

rio Guadalquivir para adentrarse
en elCotode Doñana en dirección
hacia la aldea almonteña de El
Rocío.

Siete hermandades de la pro-
vincia serán las que embarcarán
hoy, en concreto las de Chiclana
(que será la primera en hacerlo,
en tomo a las 11:00 horas), Puer-
to Real,Arcos,Rota, LaLínea, San

Laadividad del puerto
de Algeciras cae un
15% desde enero a abril
ENDECLIVE.La Autoridad Portua.
ria de la Bahía de Algeciras anun-
ció ayer que este puerto de la pro-
vincia mantiene una caída del
15%en el primer cuatrimestre de
este año, periodo en el que se ma-
nipularon 21,6 millones de tone-
ladas de mercancía de tráfico to,
tal, datos que en la actualidad
mantienen las dársenas de la Ba-
hia de Algeciras como "las de ma-
yor actividad del país". El signo
negativo se mantiene en todos los
tráficos, excepto en la actividad
de suministro de combustible a
buques, es decir, elbunkering.

ElPP lleva al Congreso
el estado de la duna
de Valdevaqueros
TARIFA.El PP, a través de su diputa-
do por Cádiz, José Ignacio Landa-
luce, ha presentado una serie de
preguntas en el Congreso en las
que se interesa por las actuacio-
nes llevadas a cabo por el Ministe-
rio de Medio Ambiente para el
mantenimiento y estabilización
de los complejos dunares de Val-
devaqueros y Bolonia, en Tarifa.
Landaluce indicó que si no hay ac-
tuaciones "rápidas y eficaces" se
pueden poner en peligro estos
"monumentos naturales que son
símbolo de las costas tarifeñas".

Fernando yCádiz.
El número de romeros que hoy

cruce el río a bordo de las barca.
zas se calcula que supondrá una
cuarta parte del total de romeros
gaditanos, ya que el aluvión de
rocieros en Bajode Guía se vivirá
enlajornada de mañana.

Para este segundo dia de em-
barque, como es tradicional todos
los años, le tocará el turno a las
dos hermandades más numero-
sas de la provincia, como son las
de Sanlúcar de Barrameda (que
lleva consigo a los rocieros de Chi.
piona) y Jerez, además de la de El
Puerto. Al igual que en ejercicios
precedentes, el dispositivo del
Plan Romero que ayer ya se activó
en toda Andalucía deja abierta la
puerta a que los embarques en
Bajo de Guía se mantengan hasta
la mañana del miércoles, ante la
posibilidad de que no dé tiempo
material el martes para que todos
los rocieros gaditanos crucen el
Guadalquívir.

Anoche ya estaba previsto que
pernoctaran en la misma playa
saniuqueña los peregrinos de las
tres hermandades que ayer ya ini-

,,~
Elembarque de rocierosse repetirá hoyy mañana en Bajode Gura.

Elautobús de UPyD recorre la provincia
CAMPAIIAELECTORAL.El autobús electoral de Unión,
Progreso y Democracia (UPyD) , el partido de Rosa
Díez, inició ayer /Su periplo por la provincia en la
campaña electoral de cara a los comicios europeos
que ,se celebrarán en España el próximo 7 dejunio.
Este autobús, con el color rosa que caracteriza a es-
ta formación política, funciona como una valla
móvil y su objetivo es acercar la figura del candida-

to número uno de UPyD al Parlamento Europeos,
Francisco Sosa, y de la ex parlamentaria europea
Rosa Díez a los viandantes y conductores. El auto-
bús recorrió ayer no sólo la capital gaditana (en la
imagen pasa junto a las Puertas de Tierra), sino
también varias localidades de la costa y la semana
que viene estará en Jerez y Cádiz. UPyD confía en
ser la sorpresa de estas elecciones europeas.

.mmm¡¡¡¡

ciaron el camino y que son las de
La Línea, San Fernando y Chicla-
nao

El Plan Romero 2009 dispuesto
por las administraciones compe-
tentes y que fue presentado a fi-
nales de la pasada seI¡lana, con-
templa la ubicación en Bajo de
Guía de un puesto de mando
ava,nzado y un punto de asisten-
cia, que estará formado por un
médico yun ATSdel ServicioAn-
daluz de Salud (SAS),además de
un vehículo sanitario de la Cruz
Rojayun coordinador del Distrito
Sanitario de Atención Primaria
Jerez-CostaNoroeste.

La novedad de este año de este
dispositivo de seguridad radica
en que se ha acondicionado una
zona única en Palacio de Doñana
para acoger a lashermandades fi-
liales de Cádiz que paran en esta
zona. En este enclave se les ofre-
cerá a los rocieros gaditanos una
mejor atención y se intentará re.
ducir la repercusión de esta rome-
ría en el entorno natural, dado
que hasta ahora acampaban de
manera dispersa en las inmedia.
ciones. Esta medida se realizará
por segundo año en Palacio del
Rey,junto a la Raya Real, donde
se han habilitado siete hectáreas
junto a las cuales se encuentran
los dispositivos asistencial, sani-
tario, contraincendios y de segu-
ridad.

Alrededor de 1.500 personas
conformarán el dispositivo del
Plan Romero para los caminos de
las hermandades de Cádiz.

Jornada médica sobre
continencia urinaria
en Puerto Real

HOYY MAIIANA.El Hospital de
Puerto Real acogerá hoy y ma-
ñana unas jornadas informati-
vas sobre continencia urina.
ria, una actividad dirigida a los
ciudadanos, especialmente a
las mujeres. Además de con-
cienciar sobre este problema,
la iniciativa tiene como objeti-
vo captar a posibles pacientes
de futuros tratamientos reha-
bilitadores. En concreto, está
previsto instalar una mesa in-
formativa en la entrada del
centro y se proyectará un vi.
deo ilustrativo.

Mejoras en la red
elédrica de Vejer por
valor de 20.000 euros
SEVILLANAENDESA.Técnicos de
Sevillana Endesa han finaliza-
do los trabajos de mejora tec-
nológica y sustitución de ma-
terial en el centro de distribu-
ción eléctrica de Vejer y de
cambio de cable en una línea
de media tensión que parte
desde este municipio y discu-
rre hasta Benalup.Ambasacti-
vidades, que han supuesto una
inversión superior a 20.000
euros, mejoran la calidad del
servicio en ambos municipios
yen sus diseminados.
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Rafael Velasco, Manuel Chaves,Petronila Guerrero, José Antonio Griñán y Luis Pizarro, durante la Ejecutiva regional del PSOE,áyer en Sevilla.
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ElGobiernobaraja20.000 "millonesparae

nutrirelmodeloanunciadoporZapatero
ElConsejo de Ministros aprobará en Sevillaantes de agosto la nueva Leyde EconomíaSostenible.
El Ejecutivo central y la Junta aceleran para dotar de contenido un plan que se estrenará en Andalucía

R.A./ SEVILLA

El PSOE andaluz no cabe en sí de

gozo. Al menos esa es la imagen
que se esforzó en transmitir ayer su

- Ejecutiva, reunida en Sevilla, 24
horas después de que el presidenre
del Gobierno, José Luis Rodríguez
Zaparero, anunciara en unmitin en
Dos Hermanas (Sevilla) que Anda-
lucía será el escenario en el que se
estrenará la futura Ley de &ono-
mia Sostenible. El Consejo de Mi-
nistros que dé luz verde al texto le-
gal que dotará de SUStancia al nue-
vo modelo económico se celebrará

ENCUENTRO

Zapatero y Griñán
abordarán el nuevo

modelo en una entrevista

en La Moncloa

en Sevilla antes de agosto. Todo
ello ha llevado a los socialistas an-

daluces a proclamarqueAndalucía
"tiene peso político, pinta mucho
en el Estado de las Autononúas y es
un punto de referencia",

Pero a la emoción sigue el reto.
Ahora hay que nutrir de contenido
el programa Andalucía Sostenible.
Según adelantó ayer el secretario
de Organización del PSOE-A, Ra-
fael Velasco, al término de la Ejecu-
tiva, el Gobierno tiene previsto mo-
vilizar 20.000 millones de euros

para dar de comer a ese nuevo mo-
delo económico que auspicia Zapa-
tero en todo el territorio nacional a

lo largo de este añoyelpróximo. El
plan Andalucía Sostenible tendrá,
pues, también, un perfil de labora-

torio experimental en el que com-
probar los efectosde la entrada en
vigor de la nueva ley que regulará
reformas y planes. El Gobierno
otorga un papel clave en todo el
proceso al Instituto de Crédito Ofi-
cial (ICO).

Desde este momento y hasta I
agosto, un equipocompuestoesen- I
cialmente por los titulares de las

Iconsejerías más económicas se en-
cargará, en estrecho contacto con
el Gobierno central, de diseñar los
ejes principales del programa An-
dalucía Sostemble. Velasco fue ex-

plícito en este punto: "Los socialis-
tas andaluces no tendrán vacacio-

nes esre año para no perder ni un
minuto en la puesta en marcha del
proyecto",

El nuevo modelo sostemble será,
además, uno de los principales
asuntos que aborden Zaparero yel
jefe del Ejecutivo autonómico, José
Antonio Griñán, en la que será su
prinÍera entrevista oficial, y estará
basado en la economia del conoci-

miento y la innovación. Velasco re- Antonio Sanz.
veló ayer que el anuncio hecho por
Zapatero en Dos Hermanas es el re-
sultado de contactos previos entre
altos cargos de La Moricloa y de la
Junta.

En opinión del secretario de Or-
ganización del PSOE-A, el progra-
ma será uno de los pilares del VII
acuerdo de concertación que la Ad-
ministración andaluza y los agen-
tes económicos y sociales debaren
en la actualidad. Velasco agregó
que también es intención del parti-
do compartir la esencia del plan
con otras formaciones políticas.

La euforia socialista desatada

por el anuncío de Zapatero con-
trasta con la posicíón del Partido
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OPOSICiÓN

ANTONIO SANZ (PP)

"El plan tiene un claro tic
soviético, cuyo anuncio
además ha dejado en
ridículo al propio Griñán"

DIEGO VALDERAS (IU)

"Es una indecencia política,
es la desvergüenza de
quienes han esquilmado
el territorio andaluz"

Popular y de Izquierda Unida. En el
primero, el propio Mariano Rajoy
ironizó con el nombre de la futura

ley para denuncíar que lo que hay
en España es un "paro insosteni-
ble". Ya en Andalucía, el secretario

general del PP, Antonio Sanz, afir.
mó que la propuesta de Zapatero
tiene un "claro tic soviético" al con-

siderar que la forma de cambiar el
modelo económico es un "auténti-

co despropósito propio de otros re-

iP

gímenes". Sanz lamentó que el
PSOE vaya a utilizar Andalucía
"comocobayade los experimentos
de Zaparero".

Además,eldirigenteandaluz del
PP se refirió al "ridículo" de Gri-
ñán, "que tenía [en elmitin de Dos
Hermanas] una cara de auténtica
descomposición, ya que conoció
los planes de Zapatero cincominu-
tos anres". Sanz remachó que el
presidente de laJunta "nopinta ab-
solutamente nada" y recalcó que ,':'
"no se trata ya sólode falta de res-
peto ala Junta, sinoa todala comu-
nidad andaluza". ElPPveen elplan
anunciado por Zapatero una "nue-
va farsa" del Gobierno "de p~pa-
ganda" del PSOE.

EnIV,sujefe de filas, DiegoVal-
deras, fue contundente al tildar de
"indecencia política" el anuncio
hecho por .eljefe del Gobierno y
añadió que es una "desvergüen-....
za" que los socialistaS presenten
ahora un plan cuando son los "res-
ponsables" de un modelo econó-
mico "insolidario" que ha "esquil-
mado" el rerritorio andaluz y ha
dejado un millón de parados en la
región. Valderas registró ayer en
el Parlamento más de 75.000 fir-
mas recogidas por IV en apoyo a
sus propuestas para luchar contra
la crisiseconómica.

Según Valderas, los andaluces
demandan un modelobasadoenla
creación de un sector financiero
público eStataly andaluz, impulso ,
a la creación directa de empleo, -
aprobación de la renta básica in-
cluida en el Estatuto de Autono-
mía, derogación del decretazo del ¡;.
sector agrario, ayudas contra los
desahucios y cambio del modelo
productivo.\ ..
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Funcas vaticina cinco millones
,de parados en España en 2010

La Fundación de las Cajas de Ahorros advierte que la magnitud de la recesión en sectores clave como la

construcción o lasfinanzasretardarála recuperación4IiIElPIScaeráun 3,8% este añoy un 1,2%el próximo

F. Durán. G. PaZ/SEVILLA, MADRID

¿Qué es exactamente un brote
verde? En lajerga económica, un
canto a la esperanza en tiempos

..oscuros. Muy humana reacción,
"desde luego. Pero, ¿cuándo se

consolida un brote verde? Ésa es
ya otra historia. La Fundación de
las Cajasde Ahorros (Funcas), co-
mo la mayoría, apunta a medi<i--
dos de 2010. Esuna fotografía bo-
rrosa que obvia los matices. Por
ejemplo el del ladrillo, que tarda-
rá más en salir del hoyo. O el del
paro, que alcanzará los cinco mi-
llones el próximo año. O incluso

el de la banca -o más exactan¡en-
te las cajas-, atrapada entre ame-

,-"razasde desaparición ynecesida-
des de fusión.

18,3
PARO

Es la tasa con la que España

-, cerrará el año según Funcas,
que eleva el porcentaje

al 21,1% en 2010

,,;,. La curva macro aún decrecerá
éste año, pero moderará su pen-
diente en 2010. Funcas anota una
caída del 3,8% del PIBal cierre de
este ejercicio y otra del 1,2% el
próximo. Esta falta de músculo
económico castigará el costado
más débil de España: un desem-
pleo sin parangón en Europa. "La
caída en el número de puestos de
rrabajo equivalentes a tiempo

!Jí~pmpletoserá en 2009 del 6,5% y
del 2,9% en 2010, Si a la reduc-
ción del empleo le sumamos el in"
cremento esperado de la pobla-
ción activa, el número de desem-
pleados en términos EPApodría
elevarse hasta los cinco millones
en el último trimestre de 2010, lo
que supondría una tasa de paro
del 21,5% en dicho periodo. La
tasa de paro media anual se situa-
rá en el 21,1% ese año desde el

nit8,3% esperado para este ejerci-
cio",pronostica el informe.

Si de veras hay algún brote, ése
es el consumo. Aunque los hoga-

~es mantendrán la estrategia del
ahorro, la reducción de la deuda
familiar, la bajada de los tipos de

,~interés y la recuperación de la ca-
pacidad adquisitiva derivada del
debilitamiento de la inflación
transformarán modestamente el

" panorama a partir del prímer tri-

~~

o EVOLUCiÓN DEl PIS

1..1. RADIOGRAFiA

La salud de la balanza
comercial española

o EMPLEO Y PARO
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Zapatero: "La recuperación no será fácil"
Eljefe del Ejecutivo, José Luis Ro-
driguez Zapatero, señaló ayer que
el Gobierno interpreta con "caute-
la" las señales que apuntan a que
el deterioro de la economía está

"tocando fondo", ya que es cons-
ciente de que, una vez superado
ese punto, la siguiente fase "tam-
poco será fácil". Zapatero defen-
dió la urgencia de impulsar un
nuevo modelo productivo y la im-
portancia de la ley de desarrollo
sostenible, que incluirá medidas
fiscales y presupuestarias para

mestre de 2010. El tallo seco se lo

queda ellaq,illo. El ajuste en la
construcción residencial, advierte
Funcas, "se va a prolongar duran-
te mucho tiempo y la actividad no
remontará hasta que no sea absor-
bida la mayor parte del stock de vi-
viendas sin vender, lo cual no su-
cederá hasta que las perspectivas
para el empleo empiecen a mejo-
rar y el precio se ajuste a la capaci-
dad económico-financiera de la

demanda potencial". Tampoco
hará milagros el Fondo de Inver-
sión Local del Gobierno porque, a
partir del cuarto trimestre de este

José Luis Rodríguez Zapatero~' B,/ EFE

año, una vez finalicen los trabajos
actuales, "volverán a registrarse
tasas negativas". "El conjunto de
la inversión en construcción va a
caer un 10,7% en 2009 yun 9,6%
en 2010". Las Administraciones
seguirán rascándose el bolsillo.
Su déficit crecerá hasta el 9,2%
del PIB este año y alcanzará el
11,5%el próximo.

Pero el cogollo, el verdadero
medidor del problema (y de los
miedos del país) será siempre el
paro, La ministra de Economía y
Hacienda, Elena Salgado, emuló
este fin de semana a su colega en

apoyar a los sectores innovadores.
Entre éstos, apuntó a las tecnolo-
gías de la comunicación, la biotec-
nología, la salud, la atención a la
dependencia y la "economía ver-
de". Tras animar a las empresas a
reorientar su actividad hacia sec-

tores emergentes o a hacer los
tradicionales más sostenibles, Za-
patero rechazó que se pueda acu-
sar al Gobierno de "dirigísmo",
porque su misión es liderar, "po-
ner las luces largas" y determinar
el rumbo del crecimiento futuro.

Trabajo, Celestino Corbacho,
aunque con un ligero retoque: la
barrera ya superada de los cuatro
millones de desempleados ha si-
do actualizada. El listón sube un
millón más, Yno será rebasado. O
ésa es la idea. Almenos a 31 de di-
ciembre, Para eso está la econo-
mía sostenible, el nuevo invento
del Ejecutivo central, dotado, de
momento, con 20.000 millones
de euros. Igual esta vez aciertan.
"El mercado de trabajo aminora
en los dos últimos meses su dete-
rioro, lo que constituye un indicio
favorable", concede Funcas.

Las exportaciones seguirán re-
sintiéndose de la recesión de la
economia mundial, aunque la
caida de las importaciones va a
seguir siendo más acusada, La
aportación del sector exterior
volverá a ser positiva en 2009
y 2010, ascendiendo a 2,4 y 1,1
puntos porcentuales respecti-
vamente, mientras que la apor-
tación de la demanda nacional
seguirá siendo negativa.

Productividad y costes
laborales

La productividad crecerá según
Funcas un 2,9% en 2009 y un
1,8% en 2010, y el incremento
del coste laboral unitario se

moderaría significativa mente
hasta un 0,6% y un 0,2% en
2009 y 2010 respectivamente.

La evolución de los
precios
El deflactor del PIS va a amino-
rar s~nsiblemente su ritmo de

crecimiento gracias a la
menor presión de la demanda
yal menor crecimiento de los
costes laborales y de la energía.
El deflactor del consumo de los

hogares presentará incluso un
retroceso del 0,1% anual este
ejercicio, recuperándose un
1,7% en 2010.

¿Ahorran los hogares
y las familias?
El ahorro de los hogares segui-
rá recuperándose, hasta un
16,8% de la renta bruta
disponible en 2009 y un 17,7%
en 2010. También el ahorro de

las empresas mantendrá su
tendencia al alza. Todo ello,
junto a la caída de la inversión,
se traducirá' en un vuelco del

saldo de operaciones no finan-
cieras del sector privado, que
de un déficit del 11,9% del PIS
en 2007 pasará a un superávit
del 8,4% en 2010. Ello será
contrarrestado, sin embargo,
por la evolución negativa del
déficit de las Administraciones

Públicas, que se incrementará
hasta el 9,2% del PIS y el
11,5% del PIS este año y el
próximo.
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fÚTBCLLaciudad disfrutó con más calma que las últimas ocasiones la subida del equipo

.'~

'.~a,.;; stl..l
Enrique es manteado por SUScompañeros durante el acto que se celebró en la Puerta de Tierra.

__n ~-

SAN FERNANDO

PSOE:..Todos
firmaban y
nadie miraba
la Caja'.
Los socialistas dudan de las in-
fonnaciones que ha aportado
el Ayuntamiento porque cre-
en demostrados seis arqueos
entre 2005y2007. -PAG.13-

BAHíA

Dragados
Offshore

peligra por la
pelea sindical
Acrualmente sólo se trabaja en
los tramos del segundo puen-
te y apenas hay 130 trabajado-
res por culpa de los conflictos
sindicales. -PAGINA 23-

I

PUERTO REAL

Cádizvive la fiesta por el-
ascenso con tranquilidad
Recepción:
Elequipo amarillo fue reci,bido en el
Ayuntamiento y en la Diputación

Celebración:

Losjugadores pudieron vivir lafiesta
del ascensoen la Puertade Tierra

Cádizvivióayerla celebración por
el ascenso a Segunda A conquis-
tado el domingo por el equipo
amarillo. La ciudad no se colapsó
como en las úllimas celebracio-
nes de este lipo, quizás porque
este logro era casi una exigencia
para el club amarillo después de
lanefasta campaña anterior. Aún
..sí miles de cadistas se lanzaron a
lacallepacapremiar con susaplau-
sos a losjugadores que han de-
vuelto al Cádiz a la categoría de
plata del fútbol español. Ayerfue
eldía de lasrecepciones ylasofren-
das. El equipo parlió del Estadio
Ramón de Carranza y fue escol-

Cádiz-a-
La Asamblea Ciclista ve
Udespreciable"la
senteJlcia del TSJA

San Fernando -15--
LaIslatiene 3;137
habitantes por kilómetro
cuadrado

Rota--22-
Las obras que se
benefician del Plan Ese
explicarán con charlas

~~ ~--~ --o, ~ .,~-

tado pór cientos de carlistas por
la avenida principal hasta su Ile-
gada alAyuntamiento, donde fue
recibido por la alcaldesa, Teófila
Martínez. En el tradicional salu-
do desde el balcón de laCasaCon-
sistorial, unos 8.000 personas vi-
torearon a losjugadores. Tras la
ofrenda floral a la Patrona, la plan-
lilla se desplazó a la Diput"ción
donde fue recibida por el presi-
dente, Francisco González Caba-
ña. El colofón lo puso la fiesta en
la Puerta de Tierra, ante unos
3.000 seguidores, que de nuevo
disfrutaron de la celebración.

-PAGINAS 40 Y41-

Chiclana --20.,-
La nUeva guardería
municipal. pendiente del
pliego de condiciones

El Consistorio
se endeuda
para pagar las
nóminas
Sólo IV YPSOE dieron elvisto
bueno para que el Ayunta-
miento solicite un crédito de
250.000 euros para pagara los
empleados. -PÁGINA21-

EL PUERTO

Losempleados
de Gecosol
se sienten
acosados
La plantilla, que se manifiesta
en laspuertas del centro en Val-
delagrana para reclamar que
se les pagen sus sueldos, esru-
dían otras medidas. -PÁG.16-

El Puerto,-17-

Ecologistas denuncian la
d~ccióndeunaduna

para una parcela ilegal

)::::~:;,
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VECINOS El Consistorio infonnará de este modo en las zonas en las que se interviene

Lasobras delPlanEstatal
se explicarán con charlas
Losencuentros
informativos están
abiertos a todos los
ciudadanos de la Villa

Ayer comenzaban con
las obras de la barriada
José Leé>nde Carranza
en un colegio de la zona

OlGA PRADOS
ROTA

Alo largo de toda esta semana, re-
presentantes municipales y téc,
nicos, van a ofrecer una serie de
charlas informativas en aquellos
puntos de la localidad en los que
se están llevando a cabo obras in-
cluidas dentro del Fondo Estatal
de Inversión LocaL

Talycomo ha explicado la por-
tavozdel eqwpo de Gobierno (PP
y RRUU) , María Eva Corrales,
para tratar de hacer frente a la cri-
sis económica y a la pérdida de
empleo que tras la caída del sec-
tor de la construcción se ha pro-
ducido, el Gobierno central puso
en marcha este plan de ayudaspor
el que Rota recibirá 4.879.743 eu-
ros.

Una cuantía económica que el
equipo de Gobierno ha decidido
destinar a once proyectos entre
los que se encuentran la urbani-
zación de lasavenidas Carbonera
yMayeto, próximas al que será el
nuevo parque empresarial; lame-
jora del entorno urbano de la ba-
rriada León de Carranza, de la ca-
lle Progreso, de la plaza de la His-
panidad, de la barriada Pizarro y
del Mercado Norte. Igualmente,
se restaurarán las bóvedas de la
Torre de la Merced, se aco~ete-
rá la segunda fase de las obras de
mejora de la Oficina TécnicaMu-
nicipal, se reordenará la entrada

La portavoz municipal y la edil de Participación Ciudadana anunciaron estos encuentros informativos.

al Cementerio y se instalará una
escalera anti-incendios en la Casa
de la Cultura. .

El eqwpo de Gobierno decidió
que todas las obras tuviesen un
presupuesto que no superase el
millón de euros para que de este
modo pudiesen ser empresas ro-
teñas las que licitasen por lasmis-
mas, cosa que así ha sucedido,

En el caso de la redacción de
los proyectos, lo que ha supuesto
un coste de 360,000 euros, abo-
nados a través de la empresa mu-
nicipal Sursa, ya que no se en-
contraba incluido en la subven-
ción, se optó por arquitectos de
la localidad, ya que ellos también
están padeciendo un importante
descenso en el volumen de tra-

CARNAVALLa recaudación será para Arofi

UPyDRota organiza
un festival benéfico
INFORMACiÓN
ROTA

. El grupo local del partido Unión,
Progreso y Democracia (UPyD)
ha organizado un festival de car-
naval benéfico con el objetivo de
recaudar fondos para la asocia-
ción de enfermos de fibromialgia
de Rota (Arofi).

Este festival, que tendrá lugar
el próximo día 30 de mayo, a par-
tir de las20:00 horas en el colegio
Luis Ponce de León, contará con
lasactuaciones de la comparsa ro-
teña 'La Ciudad de ¡aAlegría', 'La
chirigota del Lazió' de Cádiz, la
chirigota roteña que este año ha
sido popularmente conocida

como la de los toreros, y otras
agrupaciones.

Las entradas se pondrán a la
venta a un precio único solida-
rio de 5euros ylos puntos de ven-
ta estarán situados en la sede de
la asociación, en el bar 'El Rin-
cón del Enano' y la heladería
Ben &Jerry' s{.La barra estará a
cargo de miembros de la aso-
ciación.

Desde UPyD ydesde Arofi se
ha querido hacer un llama-
miento a los ciudadanos para
que se pasen a disfrutar de un
buen rato de carnaval ya su vez
colaborar con una buena causa
aportando su aplda,

bajo a causa de la crisis.
Con las charlas informativas

que se iniciaban ayer tarde a par-
tir de lasocho en e!colegio Eduar-
do Lobillo, en este caso para in-
formar de lasobras de mejora que
se realizan en la barriada León de
Carranza, se quiere explicar a los
ciudadanos en que van a consis-
tir las mismas y las molestias que
durante un tiempo, éstas les van
a causar.

La delegada de Participación
Ciudadana, María de losAngeles
Sánchez, ha explicado que aun-
que a través de carta se ha invita-
do alos vecinos de lasdistintas zo-
nas afectadas, así como a los con-
sejos de barrio, lo cierto es que es-
tas charlas están abiertas a todos

aquellos ciudadanos que deseen
participar e informarse,

El martes, 26 de mayo, a lj's
ocho de la tarde, en el colegio Aio-
rín se expondrá el proyecto de me-
jora de la plaza de la Hispanidad;
el miércoles, 27 de mayo, a las
ocho de la tarde, en el centro so-
cial municipal se presentarán las
obras de la calle Progreso, esqui-
na con Inmaculada Concepsión;
el jueves, 28 de mayo, a las ocho
de la tarde, en el colegio Maestro
Eduardo Lobillo, se informará del
proyecto del entorno del Merca-
do norte y e! viernes, 29 de mayo,
también a las ocho de la tarde, en
el instituto Astaroth se dará cuen-

ta de las obras de las calles Diego
Alvarado y Pizarro.

TURISMOAcudieron 50 agentes de viajes

ElnOOTourDiezTravel
visitó la localidad
INFORMACiÓN
ROTA

La delegada municipal de Turis-
mo, María de! Carmen Laynez,re-
cibió el pasado sábado en el Cas-
tillo de Luna a una delegación de
agentes de viajes de la mayorista
Tour DiezTravel,que pasaba unos
días en la localidad.

La visita de este tour operador
asentado en la Costade! Sol,yque
trabaja fundamentalmente en el
ámbito de España, responde al in-
terés de estamayoristade viajepor
Rota como destino turístico que
ofrecer a sus clientes en las agen-
cias de viaje.

Aprovechando la llegada de

este grupo de unos cincuenta
agentes de viaje llegados de dis-
tintospuntos de Andalucía,yque
se alojaron durante su estancia
en el Hotel Elba de Costa Balle-
na, la Fundación municipal de
Turismo del Apmtamiento ro-
teño les ofreció una jornada de
visitasguiadasypaseos por laciu-
dad que comenzó en el puerto
deportivo para continuar por el
paseo marítimo de La Costilla,
así como por la Parroquia de
Nuestra Señora de la °, y e! Pa-
lacioMunicipal CaSíillode Luna,
Además de esta visita, la Funda-
ción ofreció infonnación turís-
tica )' folleros a los agentes.

.

ENERGfA

Latecnología
LED llega a
todos los
semáforos de
la localidad

O.P.
ROTA
Desde mediados de mes, lade-
legación de Servicios Munici-
pales ha comenzado el traba-
jo de renovación ysustitución
de todo el sistema de ilumina-
ción de la red semafórica de la
población, porun sistemamu-
cho más económico desde e!
punto de vistaenergético, yque
por tanto resulta menos con-
taminante.

El delegado de ServiciosMu-
nicipales, FranciscoMartin-Be-
jarano, ha explicado que los
trabajos se centran en la susti-
tución de las actuales ópticas
basadas en bombillas tradicio-
nales, por ópticas de focosleds,
una tecnología que se está im-
poniendo en todo elmercado,
y que entre sus múltiples ven-
tajas, consigue una reducción
del consumo energético de
hasta un 80%.

Estos trabajos están enmar-
cados en el programa de aho-
rro yeficiencia energéticamu-
nicipal que viene desarrollan-
do elAyuntamiento de Rotaen
la ciudad desde hace unos años
y que afecta a la totalidad del
alumbrado público.

Una vezse concluya la susti-
tución de las actuales ópticas
de lossemáforos, se habrán co-
locado un total de 265 ópticas.
de leds en todos los semáforos
de Rota, lo que supondrá una
inversión de 41.156 euros en
trabajos de infraestructura )'
mano de obra. Desde Servicios
Municipales se estima que la
inversión se podría rentabili-
zar con el ahorro de energía
en aproximadamente 18 me-
ses.

Los trabajos de adaptación
de este sistema de leds, que ya
se han realizado en puntos
como los semáforos de la ave-
nida Príncipes de España en
su cruce con las calles Joan
Miró o Rubén Darío, irán
acompañados de la limpieza y
el pintado de las instalaciones
semafóricas, así como por la .

sustiroción de los reguladores
de tráfico por otros capaces de
detectar)' almacenar cualqwer
tipo de avería.

Ya SJ!está realizando el cambio.
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LaJuntacontrataráenseptiembrea
losexdeDelphiquenotenganunempleo
~-~!~~~~_~E~d~__t~!i~~40~ d~~I_~?~_~~~~~jar~_!'I_parél~1~~~~sJ ~1_50_~él~élG~di r_~~I_él_r-y_otro~_-
50 en TerraSun; el resto lo haránen escuelas tallerde la Administraciónautonómica

JAVIER LÓPEZ SEVILLA

---

-

Todos los trabajadores afectados
por el cierre de DelPhi tendrán un
contrato de trabajo antes de hayan
transcurrido cuatro meses. Han
pasado dos años desde el inicio de
las negociaciones del expediente
de regulación de empleo de extin-
ción de todos los contratos que su-
puso el cierre de la fábrica de com-
ponentes de automación puerto-
rrealeña a fin dejulio de 2007.Yya
hay fechas para que este colectivo
se reincorpore a!mercado labora!.

En la reunión de ia comisión de
seguimiento de los asuntos rela-
cionados con ei cierre de ia facto-
ria que tuvo lugar ayer en la sede
de la Consejeria de Empleo en Se-
villa, los viceconsejeros de Empleo
e Innovación, Agustin Barberá y
JesÚs Maria Fernández, respecti-
vamente, explicaron a los repre-
sentantes de los trabajadores -in-
tegrados por miembros de CC00,
UG1~USO YCGT- cuál será el ca-
lendario de recolocaciones con el
que se trabaja en la Administra-
ción autonómica.

La previsión, según explicaron
los representantes de la Junta a
los del colectivo de afectad.os de
Delphi durante la reunión, es que
antes de que termine el próximo
mes de julio, 600de ellos cuenten
con un contrato con una de entre
tres de las empresas del proceso
de reindustrialización de la Ba!lÍa.
400de ellos recibirán un contrato
para tr2_bajar en la compañia ae:
ronáutica andaluza Alestis; 150lo
harán para la fabricante de placas
íotovoltaicas Gadir Solar; y los 50
restantes lo harán para la factorla
de placas solares hola gráficas Te-
rraSun. La primera tiene pendien-
te de construcción una planta de
producción en unos terrenos que
son propiedad de la ,Junta de An-
dalucia que se encuentran en las

Las partes se han
emplazado a otra
reunión que tendrá
lugar el 22 de junio

Barberáy Rodríguez
se quejaron del retraso
en la cesión de los
activos de la factoría

Laremuneración será
siempre igualo

I

superior a lo que
; se percibeahora
I
~---------_._-

+

ESPERA. Un treintena de ex trabajadores de Delphi, la mayoría de ellos ex eventuales, acudieron a Sevilla. I DIAZJAPÓN

inmediaciones de la fábrica de Del-
phi; la segunda ultima en la actua-
lidad la construcción de su facto-
ria también en el polígono El TrO--
cadero de Puerto Real; y la terce-
ra se ha ilistalado en el parque
TecnoBahía de El Puerto.

AÚn no hay una fecha fijada
para la firma de estas contratacio-
nes. Lo Único que ha trascendido
es que Gadir Solar ha solicitado
los perfiles de 300de los integran-
tes del colectivo.De este grupo, 200
realízarán un curso de formación
especifico de carácter selectivo.
Finalmente, contratará a 150de .
estos dos centenares selecciona-
dos iniciahnente. Se desconoce si
en Alestis o TerraSun Sevá a rea-

Con la culminación

de estos trabajos Se
evitará la aplicación
del 'contador a cero'

Todos los afectados

estarán cotizando y de
alta en la Seguridad
Social en cuatro meses

FORMACiÓN.El colectivo ha hecho cursos hasta la actualidad. lA. V.

Algunas de las

ocupaciones que se
oferten será de media

jornada laboral
I
~--------_.__._-

lizar un proceso similar.
Sin embargo, no todos los con-

tratos serán .dejornada completa.
La Junta se ha comprometido por
escrito a que los puestos qüe sean
a tiempo parcial sean por un mi-
nimo de 'media jornada. Los tra-
bajadores que se encuentren bajo
éstas últimas circunstancias com-
pletarán su formación especifica
durante el resto del horario labo-
ral del día con una formación es-
pecifica con «una medida de polí-
tica activa que complemente el sa-
lario y la jornada». Lo que se tra-
duce en que recíbirán un contra-
to por el resto de la jornada en uno
de los talleres de empleo y escue-
las ta!ler que la Junta de Andalu-
cía pone en marcha en colabora-
ción con las entidades que suelen
impartir 'este tipo de talleres, se-
gún explicó Barberá.

Escuelas taller
El resto de afectados por el cierre
de Delphi -653 segÚnel censo ac-
tualizado en la comisión de ayer-,
recibirá un contrato en illla escue-
la taller o en un taller de empleo.

Su duración estará fijada por el
tiempo que tarden el resto deem-
presas ligadas a! proceso derein-
dustrialización de la Babía.Dicho
de otra forma, permanecerán en
estos puestos hasta que les éun
trabajo una de las fIrmas anuncia-
das por la Administración auto-
nómica -que, además de Alestis,
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Gadir Solar y TerraSun, son Ce-
lulosa Investments, Genesis Solar,
Zahav Motor y Aerohlade--. Aun-
que estos puestos implican reci-
bir formación, también incluyen
un contrato de trabajo y alta en la
Seguridad Social. La remunera-
ción a percibir no se ha fijado to-
davIa, aunque no será inferior a
las rentas que han percibido has.
ta la actualidad con las prestacio-
nes por desempleo y la beca por
aSIstencia a los cursos de forma-
ción.

El viceconsejero de Innovación
señaló que los puestos en las es-
cuelas taller «son un hito interme-
dio» hasta que haya culminado el
proceso de instalación del resto de
empresas y éstas lleven a cabo las
contrataciones. La inclusión en
uno de estos dos grandes grupos
«vendrá determinada por los per-
files profesionales, agotamiento
de la protección, necesidades em-
presariales, etc., y,en su caso, se
tendrá en cuenta a aquellos traba-
jadores que puedan ser suscepti.
bles de medidas sociolaborales».
Esto es lo que se especifica en el
acta de la reunión que tuvo lugar
ayer. Estas últimas medidas que
se señalan implican que ni la Jun-
ta ni los representantes de los tra-
bajadores descartan que se reali-
ce un tercer proceso de prejuhila-
ciones.

Reposición del paro
Uno de los puntos más controver-
tidos del acuerdo suscrito en 2007

por la Administración autonómi-
ea y los trabajadores fue la reposi-
ción de las prestaciones por desem-
pleo -conocida popularmente como
contador a cer()-. En el aocumento

firmado por ambas partes se.garan-
tizaba que los afectados por el cie-
rre que agotaran las prestaciones
por desempleo -que tienen un limi-
te legal ínáximo de dos años- per-
cibirian de nuevo el paro durante
dos años más o hasta que fueran re-
colocados. Barberá y Rodriguez ase-
guraron ayer que «no será necesa-
ria la rep()sición de prestaciones»,
lo que corrobora lo adelantado por
LA VOZ el pasado diciembre.

Ambos viceconsejeros coinci-
dieron al señalar que el retraso del
proceso judicial de concurso de
acreedores en el que se encuentra
inmerso Delphi desde hace dos
años ha perjudicado al proceso de
re industrialización. «Si los acti.
vos de la factoria hubieran estado

disponibles en los cinco meses que
se preveian en aquel momento, y
no en los dos años que lleva ya, po-
siblemente muchos de los compro-
misos que vamos concretando aho-
ra se hubiesen adelantado en el

tiempo», argumentó Barberá.
Las dos partes se emplazaron

para una próxima reunión que ten-
drá lugar el 22 de junio. En este nue-
vo encuentro se profundizará sobre

varias cuestiones que no están to-
tahnente cerradas. Entre éstas se

encu~ntran la posibilidad de cur-
sos especificos para Alestis y Thrra-
Sun o cómo se articularán los con-
tratos en las escuelas taller y talle-
res de empleo en los que miembros
del colectivo reciban un contrato.

jlopez@lavozdigital.es

-.,

Un pluspor
diferencias
de convenio

I
L-

J.L.

En una de las reuniones de
la comisión de seguimiento
de Delphi se acordó que las
ofertas válidas de empleo
-término por el que se en-
tiende un puesto con unas
caracteristicas determina-
das y que le seria ofertado.a
los afectados por el cierre de
la factoria- tendrian un sa-
laría que tomaria como re-
ferencia minima el del con-
venio del metal de la provin-
cia de Cádiz. Sin emhargo,
los ex de Delphi podrian re-
cibir un contrato en una fir-
ma que no sea de este sector
y tenga un convenio distin-
to. En la reunión de ayer de
esta comisión se acordó es-
tablecer un «complemento
personal por diferencias de
convenio». Este plus cubri-
ria el resto que no se alcan-
zara con el salario que fue-
ra a percibir el trabajador.
Sin embargo, esta medida no
se acabará de concretar has-
ta la próxima reunión de la
comisión. que tendrá lugar
el 22 de junio.

Airbusse
reúnehoycon
loscomités

LA voz JEREZ

La dirección del construc-
tor aeronáutica 'europeo
Airbus y el comité interem-
presas mantendrán hoy
una reunión en la que se
abordarárÍ cuestiones como
la previsión de carga de tra-
bajo para el año 2010o el fu-
turo Airbus Mílitary en El
Puerto. conocido como Cen-
tro Bahia de Cádiz (CBC)
-antigua EADS- CASA-. El
presidente del comité inte-
rempresas, José Alcázar. ex-
plicó ayer que los asuntos a
tratar serán el CBCy la car
ga de trabajo para el año
próximo en los distintos
centros por el pais. En este
sentido. es de destacar las
manifestaciones de <<incer-
tidumbre» que han venido
realizando los trabajadores
del CBC después de (que se
anunciase su posible cesión
a Alestis Aerospace. por lo
que protagonizaron diferen-
tes movílizaciones para re-
clamar su permanencia en
el cosorcio aeronáutica eu-
ropeo EADS.

Mesa de la comisión de seguimiento con los viceconsejeros y trabajadores.! OrAZJAPÓN

Los. afectadosquese empleenpor
su cuenta recibirán30.000 euros
Se trata de un incentivo al que optan por ig{¡allos que creen
su propia empresa o los que se ocupen por cuenta ajena

J. LÓPEZ SEVILLA

Cuando la carga es demasiado pe-
sada e impide el avance, no hay
nada como aligerar las alforjas.
La Junta se comprometió ayer
por escrito con el colectivo de
afectados por el cierre de Delphi
a incentivar el autoempleo y la
búsqueda de un puesto de traba-
jo ajeno al proceso de recoloca-
ción puesto en marcha por la Ad-
ministración hace dos años. La
cantidad que percibirá cada tra-
bajador, en su caso, será de 30.000
euros.

Junta y trabajadores han de-
nominado a este proceso «proyec-
tos personales de inserción». Bajo
efta categoria se encuadrarán to-
dos aquellos miembros del colec-
tivo q': e inicien una actividad por
cuenta propia; que consigan; por
sus propios medios, un puesto de
trabajo por cuenta ajena; o que
realicen una aportación a una so-
ciedad anónirr.a laboral o socie-
dad cooperativa qné resulte en la
obtención de un puesto de traba-

. jo. Los 30.000euros de la ayuda
se entregarian en un único pago.
En el nuevo desarrollo del proto-
colo de colaboración entre la Ad-
ministración y los trabajadores
se estipula al respecto que «con
la percepción de esta subvención,
el ex tJ.'ahajador quedará defini.
tivamente des~igado del plan de

recolocación en los términos pre-
vistos en el punto 3.2del protoco-
lo de adhesión». ¿Qué quiere de-
cir esto? En el párrafo señalado
del articulado de este documen-
to se define qué se entiende por
«persona candidata recolocada»
y, por tanto, ya ajena al proceso
de recolocaciones. Son cuanto las
fórmulas que se establecen en
este punto para llegar a ser con-
siderado como.recolocado: aque-
llos que se incorporen a «un nue-
vo púesto de trabajo por cual-
quier via»; los que «desarrollen
su propio negocio»; los que «re-
chacen una oferta válida de em-
pleo» -que debe un cumplir una

I

Suspenden los
derechos de cinco

I prejubilados que
estaban trabajando

Elpago de la ayuda se
realizaráen un único
abono y desvinculará
de las recolocaciones

Queda por establecer
las reglas que regirá
lapercepciónde -
este apoyopúblico

serie de requisitos minimos-; y
--ros que «abandonen voluntaria-

mente el nuevo puesto de traba-
jo sin causa justificada».

Sanción ejemplar
Se acabó la picaresca. Los tiem-
pos han cambiado y la Junta -del
mismo modo que se apresura a
buscar fórmulas que le permitan
dar cumplimiento a lopactado con
los trabajadores- no se anda con
chiquitas. La Administración co-

- municó en la reunión que mantu-
vo ayer .con éstos que ha descu-
bierto y comprobado que existen
cinco casos de personas acogidas
a las prejubilaciones establecidas
para este colectivo «queestán ac-
tualmente trabajando». Las dos
partes que forman parte de la co-
misión de seguimiento de los
asuntos relacionados con el cie-
rre de Delphi acordaron «la sus-
pensión dé los derechos garanti-
zadospor la póliza suscrita». Esto
es un claro mensaje al colectivo
por parte de la Administración en
el que se le hace notar que la Jun-
ta está pendiente de todo el pro-
ceso. De este modo, queda claro
que el Gobierno autonómico está
vigilando las posibles irregulari-
dades que pudiera cometer algu-
no de los miembros de este colec-
tivo. El número de prejubilados
de ex trabajadores de Delphi es
superior a los dos centenares.

+


